Communication de Mme FELLMANN sur la rentrée scolaire 2009-2010

«Mme Françoise FELLMANN: Après ces informations théoriques, je vous propose de passer à la pratique en vous communiquant les derniers chiffres qui ont été établis justement par les services Education et Petite Enfance concernant cette grippe.

Donc dans les écoles aujourd'hui, nous décomptons 4 cas de grippe isolés, 1 cas de grippe groupé (c'est-à-dire plus de 3 élèves dans la même école et dans la même semaine) mais les tests biologiques n'ont pas confirmé ces suspicions. En ce qui concerne nos personnels dans les écoles toujours, 5 cas isolés suspects sont toujours déclarés. Aucun des 11 cas enregistrés depuis la rentrée n'a été confirmé. Et dans les crèches ce sont 7 personnels suspectés, ainsi qu'un enfant.

Une des difficultés majeures pour ces deux services par rapport à tout ce qui vient d'être dit, c'est de toucher l'ensemble des 1 000 agents qui sont disséminés sur 69 sites pour les écoles et sur 15 sites pour la petite enfance. C'est vrai que c'est lourd à gérer au quotidien et je remercie les personnels qui sont chargés de ces deux dossiers-là au jour le jour.

Concernant la rentrée 2009-2010, je voulais simplement vous donner quelques chiffres :

- 8 692 élèves soit une stabilité des effectifs, voire même une certaine hausse globale, bien sûr inégalement répartie sur le territoire, ce qui a pour conséquence malgré tout des fermetures et des ouvertures de classes. En tout cas, nous avons constaté plus de 75 élèves cette année, 11 en maternelle et 64 en élémentaire.

Les fermetures cette année ont concerné l'école Vieilles Perrières maternelle, Bregille Plateau et Fontaine Ecu élémentaires et deux ouvertures : Paul Bert et l'école de Saint-Claude.

- 4 007 élèves, soit un peu moins d'un enfant sur deux, fréquentent nos restaurants scolaires. Nous observons un mode de fréquentation qui évolue de plus en plus vers une fréquentation à la carte avec des parents qui travaillent de manière discontinue dans le temps.

Au niveau des crèches nous avons, je vous rappelle 785 places, ce qui nous a permis d'accueillir à la rentrée 277 nouveaux enfants dont 51 cas prioritaires qui sont d'abord les demandeurs d'emploi, les usagers qui entrent en formation, les parents mineurs, les adoptions, les jumeaux et les fratries.

Pour les nouveautés maintenant, depuis cette année et afin de faciliter les démarches des familles, les inscriptions à l'école, à la garderie du matin, aux études et aux restaurants scolaires ont été centralisées au service Education. Je pense que c'est le premier pas vers un proxim'parents qui est toujours en construction.

J'ai également eu le plaisir d'accueillir 14 nouveaux directeurs en écoles maternelle et élémentaire au cours de la traditionnelle rencontre de présentation du service. Aux Vieilles Perrières le Directeur de l'école maternelle et le Directeur de l'école élémentaire ont changé tous les deux cette année, ce qui est à noter car ce n'est pas si fréquent.

On a vu également la fermeture de l'école de Trépillot, cela vous en avez tous entendu parler dont les enfants ont été accueillis à l'école Brossolette. L'accompagnement de ces enfants a été mené au cours de l'année précédente en leur permettant de prendre leur repas du midi déjà à l'école Brossolette, ils n'arrivaient donc pas dans un lieu inconnu. Je pense que M. le Maire et M. l'Inspecteur d'Académie ont également pu constater que le travail effectué par les différents services de la Ville en collaboration avec les parents d'élèves, parce que cela s'est vraiment fait de cette façon-là, a permis une rentrée en toute sérénité pour le plus grand confort des enfants et de leurs familles.

A noter également la création cette année d'une classe à horaires aménagés en lien avec le Conservatoire à Rayonnement Régional à l'école Jean Macé, dans le quartier de Clairs-Soleils. L'Inspecteur d'Académie et le Président du Grand Besançon ont à cet effet, signé une convention dès le mois de juin pour une mise en place sans tarder en septembre et je tiens vraiment ici à les remercier.

Pour les travaux traditionnels en tranche annuelle, l'accent a été mis plus particulièrement sur la rénovation des restaurants scolaires. Après Brossolette et Saint-Claude, cette année c'est la salle principale d'Helvétie qui a été refaite pendant l'été.

Un nécessaire renforcement des surveillants pendant les temps périscolaires a été mis en place. Nous leur proposons une formation qui est adaptée et cela permet donc de doter nos 395 étudiants d'outils pédagogiques nécessaires à la bonne marche de ce service périscolaire.

Seront poursuivis également l'intervention de la Ville dans le volet culturel et sportif du dispositif national d'accompagnement éducatif dans les quartiers prioritaires, donc Planoise, Montrapon et Fontaine Ecu et les activités du Programme de Réussite Educative, le PRE qui bénéficie d'une attribution de 500 000 € pour cette nouvelle année scolaire. Ce dispositif a permis le suivi individuel, et j'insiste bien sur le terme individuel de 381 enfants (255 garçons et 126 filles) dont 53 % en élémentaire, 25 % en maternelle et 16 % en collège et lycée et puis quelques pourcentages pour les lycées professionnels, etc. Les principales actions qui ont été mises en place concernent des actions éducatives, scientifiques, ludiques et culturelles, des actions liées à la prévention et à l'aide à la scolarité, également l'aide à l'intégration, l'entrée dans la langue et la culture, l'aide et le soutien à la parentalité et enfin l'amélioration des conditions d'hygiène et de santé.

Concernant les crèches, des modifications importantes apportées au règlement intérieur ont permis la création d'un forfait de 1 jour et de 2 jours en collectif et la création de forfaits d'accueil régulier dans les haltes garderies. Ces nouvelles dispositions nous permettent de donner satisfaction à plus de familles et d'optimiser le taux de «remplissage», c'est le terme de la CNAF, moi il ne me convient pas mais c'est comme cela, le taux de remplissage des 70 % qui nous est imposé et donc on a également une ouverture à temps complet de la halte garderie de la Grette, également 5 places supplémentaires en halte garderie à la crèche de Saint-Claude et une amplitude hebdomadaire plus importante à la crèche des Epoisses, donc à Planoise avec 16 h 30 supplémentaires. Nous avons également changé mais cela vous l'avez déjà eu en information, tous les biberons des crèches, donc en particulier ces fameux biberons avec le bisphénol A.

Alors pour terminer donc, le chantier de la cuisine centrale qui touche à sa fin malgré quelques semaines de retard. Donc ce nouvel équipement permettra, je vous le rappelle, la fabrication des 5 000 repas pour les écoles, les 500 pour les crèches, ainsi que les repas pour les centres aérés. Cet équipement donc intègre les dernières performances technologiques et puis nous vous proposerons je pense une visite dès qu'il sera en fonctionnement mais après quelques semaines de fonctionnement justement.

Donc l'occasion ne m'est pas souvent donnée de remercier les services Education et Petite Enfance pour leur efficacité, leur réactivité et leur créativité. Un dernier mot également pour saluer le départ de M. Daniel GUERAULT, c'est l'Inspecteur d'Académie, on a travaillé 5 années avec lui, on a vraiment beaucoup avancé justement sur les dossiers, en particulier dans les quartiers sensibles. Voilà, je vous remercie.

M. LE MAIRE: Merci, merci aussi aux services, merci à l'Adjointe. Oui la rentrée s'est passé dans des conditions, on ne va pas dire optimales, mais c'est vrai qu'elle avait bien été préparée par les services, je voudrais moi aussi souligner la qualité du dialogue que nous avons eu pendant cinq à six années, six ans avec Daniel GUERAULT, et donc je suis persuadé que son successeur aura la même qualité de dialogue, en tout cas cela nous a permis vraiment de bien travailler, on a pu visiter d'ailleurs avec Daniel GUERAULT et les inspecteurs de secteurs, combien des efforts avaient été faits en matière de mobilier, en matière d'immobilier, dans les écoles et spécialement dans les quartiers comme Planoise, Montrapon ou Clairs-Soleils. Voilà ce que je voulais dire, donc la rentrée s'est, je ne reviens pas sur les autres problèmes de postes, de personnel, cela c'est un autre débat, mais d'un point de vue technique, cela s'est bien passé sur Besançon.

 $Est-ce\ qu'il\ y\ a\ des\ remarques\ par\ rapport\ \grave{a}\ cela\ ?\dots Il\ n'y\ en\ a\ pas, donc\ c'\acute{e}tait\ une\ information ».$

Dont acte.

Récépissé préfectoral du 15 octobre 2009.